

# Lunes 31 de agosto 2015

**El Financiero** Agosto, el peor mes para las bolsas europeas en cuatro años **Redacción** Las bolsas europeas cerraron la jornada con caídas y registraron su peor mes en cuatro años, con los índices DAX de Frankfurt y el CAC de Francia liderando las pérdidas. En la última sesión de agosto, los mercados se vieron golpeados por la caída de la bolsa china y la amenaza de un aumento de las tasas de interés en Estados Unidos en septiembre. Los mercados europeos reaccionaron al reporte del Financial Times acerca de que el gobierno de China podría abandonar su política de apoyo al mercado bursátil a través de la compra a gran escala de acciones. De acuerdo al rotativo, empresas y fondos de inversión estatales han comprado unos 200 mil millones de dólares en acciones desde hace dos meses, pero el mercado chino acumula 37 por ciento de pérdida desde mediados de junio. **P.C. Europa, sistema financiero** Va fuerte recorte del gasto para el final de 2015 **Dainzú Patiño CIUDAD DE MÉXICO.-** El recorte al gasto para 2015 se reflejó al cierre de julio de este año, llegando a las dependencias federales. La Secretaría de Gobernación registró una baja del 49.9 por ciento en sus erogaciones en términos reales y a tasa anual en ese mes, lo que representó el mayor descenso en la administración pública centralizada. A Gobernación le siguieron las secretarías de Comunicaciones y Transportes, con una caída de 38.9 por ciento anual; la de Defensa Nacional con 30 por ciento; Economía con 19.8 por ciento; Desarrollo Agrario con 18.2 por ciento; y Educación con 17.4 por ciento anual en julio, detalló el último informe mensual de las finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). **P.C. gasto público, finanzas públicas** **Reforma** Nadan de muertito estados al recaudar

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (31 agosto 2015).- Las entidades federativas requieren con urgencia recursos, pero sus autoridades no se esfuerzan para mejorar la recaudación. De acuerdo con una revisión de las cuentas públicas estatales 2014, los ingresos propios de los gobiernos locales suelen ser inferiores a 12 por ciento del total. Es decir, las entidades dependen casi por completo de las transferencias de dinero del Gobierno federal y, en algunos casos, de la deuda pública en la que incurren para financiar algunos gastos. La situación en la recaudación local varía por Estado, aunque la mayoría de ellos presenta ingresos propios por debajo del promedio. Incluso, al menos 15 entidades federativas registran ingresos propios como proporción de sus ingresos totales inferiores a 10 por ciento del total. **P.C. entidades federativas, finanzas públicas** Preocupa a OPEP caída de precios **Por Reuters Viena Austria (31 agosto 2015).-** La Organización de Países Exportadores de Petróleo está preocupada por la caída de los precios del crudo -que cotizan en mínimos en varios años- y está lista para hablar con otros productores, según un artículo de una publicación de la OPEP divulgado hoy. "La continua presión sobre los precios de hoy debido a la producción más alta de crudo, combinada con especulaciones de mercados, sigue siendo una causa de preocupación para la OPEP y sus miembros, de hecho para todos en la industria", dijo la entidad en un comentario en su más reciente boletín. La OPEP renovó su apertura al diálogo con otros productores. El cártel se ha rehusado a recortar su propia producción sin la ayuda de productores fuera del grupo como Rusia, que también se han negado a disminuir su producción. "La OPEC, como siempre, seguirá haciendo todo lo que esté en su poder para crear el ambiente adecuado para que el mercado petrolero logre el equilibrio con precios justos y razonables", añadió. "Como ha remarcado la organización en numerosas ocasiones, está lista para conversar con todos los demás productores. Pero esto tiene que ser sobre un campo nivelado. La OPEP protegerá sus propios intereses", comentó el grupo. **Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo** **P.C. OPEP, petróleo, precios** Beijing, a 20 años del milagro

Por Jorge Arturo Padilla Beijing China (31 agosto 2015).- El sostenido crecimiento económico de 7 por ciento en promedio en las últimas dos décadas ha transformado a Beijing, el corazón político de China. Hace 20 años, la explanada de la estación de ferrocarriles de Beijing albergaba a miles de campesinos que habían sido autorizados por el Gobierno para buscar trabajo en la ciudad. La gente abarrotada en esta plaza vestía con el tradicional estilo "Mao". Ahora, esa misma plaza está saturada de miles de personas que corren presurosas para llegar a su casa o trabajo vestidos totalmente al estilo occidental y con un celular de última generación en la mano. En 1995, las calles de Beijing estaban prácticamente dominadas por las bicicletas que ahora han sido sustituidas por autos de todas las marcas disponibles en el mundo pero con una particular preferencia por Volkswagen y Audi. **P.C. China, crecimiento económico, economía mundial** Tendrán mercados otra semana de prueba

Por Reuters Nueva York Estados Unidos (31 agosto 2015).- Los mercados financieros globales lucían encaminados hoy a otra semana difícil, en momentos en que las acciones y las materias primas caían por reporte de unos datos que podrían dar pistas sobre cuándo comenzarán a subir las tasas de interés en Estados Unidos y unas encuestas que pueden revelar una mayor debilidad en China. Los futuros de las acciones estadounidenses indican una apertura a la baja de 0.9 por ciento para el índice Dow Jones y del S&P 500. En tanto, en Europa el índice Stoxx Europe 600 estaba 0.1 por ciento a la baja en las operaciones de la mañana, con una caída de 0.6 por ciento en la bolsa alemana y de 0.7 por ciento en París. La bolsa de Londres estuvo cerrada debido a un feriado nacional. La confusión sobre la dirección política en las dos economías más grandes del mundo agitó a los mercados globales la semana pasada, cuando las mayores oscilaciones de precios en años llevaron a los inversores a buscar refugio. **P.C. sistema financiero, economía mundial** **El Economista** Dólar abre este 31 de agosto en 17.24 pesos en bancos **REDACCIÓN** En bancos de la Ciudad de México, el dólar libre se ofrece en un máximo de 17.24 pesos, 4 centavos más respecto al cierre de la jornada cambiaría del viernes pasado, y se adquiere en un mínimo de 15.85 pesos. El euro subió 25 centavos en comparación con el término de la sesión previa, al alcanzar una cotización máxima a la venta de 19.29 pesos, mientras que el yen se vende hasta en 0.142 pesos. De acuerdo con Banco Base, la mayoría de los principales cruces frente al dólar y a las divisas de economías emergentes iniciaron la sesión con pérdidas. **P.C. tipo de cambio** En lo fiscal no habrá flexibilización, sólo tiros de precisión: Videgaray El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, afirmó que el presidente Enrique Peña Nieto anunciará una nueva política industrial que impactará al norte del país. Además precisó que aunque no se ignora a la comunidad empresarial, no habrá flexibilización fiscal para este sector, sólo "tiros de

precisión; en aspectos que ha solicitado la Iniciativa Privada. El viernes, en privado, dijo a senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que este año habrá nuevos aspectos en la política industrial que impactarán al norte del país para que "se dé un paso más allá del modelo maquilador". P.C. SHCP, finanzas públicas, política industrial Gasto, negativo por primera vez en el año Durante julio, el gasto neto del sector público disminuyó en 5.8% respecto del mismo periodo del 2014, lo que significó su primera caída desde que inició el año, de acuerdo con información del reporte mensual de Finanzas Públicas y Deuda Pública. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indica que en el séptimo mes del año el gobierno federal gastó 398,949 millones de pesos, de los cuales 80.11% correspondió al gasto programable y 22.56% al no programable. P.C. SHCP, finanzas públicas, gasto público Recaudación de impuestos salva las finanzas PAULINA GÓMEZ ROBLES Al mes de julio y con una tendencia repetitiva desde que comenzó el año, la recaudación de impuestos le brinda un respiro a las finanzas públicas del país, con lo que solventa la caída de 35.9% que registran los ingresos petroleros en medio de la turbulencia financiera mundial. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de enero a julio los ingresos tributarios presentaron un crecimiento de 28.7% real para generar recursos para las arcas federales por 1 billón 415,023.9 millones de pesos. P.C. finanzas públicas, ingresos tributarios Costo de deuda, hasta 400,000 mdp en el 2015 ELIZABETH ALBARRÁN El costo financiero de la deuda del sector público ascendió a 234,635 millones de pesos al cierre de julio, lo que significó 22.1% más que en el mismo periodo pero del 2014. Expertos consideran que, bajo esta tendencia, para el cierre del año este costo podría superar los 400,000 millones de pesos, lo que representaría una presión más para las finanzas públicas del país. José Luis de la Cruz, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), indicó que este alto nivel de intereses que está pagando el gobierno por la deuda es un costo que viene acarreado en los últimos tres años, dado que se incurrió en la deuda para elevar el gasto público. P. C. deuda pública La Jornada Con Peña se sumaron 85 mil 600 mdd a la deuda externa: BdeM Por Juan Antonio Zúñiga México, D.F. En la mitad del sexenio encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto, la economía requirió para su funcionamiento de la contratación de 85 mil 599 millones de dólares de deuda externa, monto sin precedente, del cual 53 por ciento fue recibido por el sector privado y la banca comercial que operan en el país, según las cifras de los registros del Banco de México sobre los ingresos y salidas de divisas del país. Las empresas privadas y bancos comerciales recibieron del exterior 45 mil 546.3 millones de dólares por vía del endeudamiento; mientras el sector público y la banca de desarrollo captaron 40 mil 53.3 millones de dólares a través del mismo medio, cantidad que representó 47 por ciento de la deuda externa contratada entre diciembre de 2012 y el primer semestre de 2015. P.C. Banco de México, deuda externa Promedia dólar en 17.13 pesos en el AICM Por la Redacción México, DF. Esta mañana en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 17.13 pesos a la venta y 16.00 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 17.15 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.02 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 20.08 y su precio más bajo a la compra es de 18.80 pesos. P.C. tipo de cambio Riesgo país de México baja a 226 puntos base, rompe racha alcista Por Xinhua México, DF. El riesgo país de México se ubicó el pasado 28 de agosto en 226 puntos base, siete unidades menos al registrado el día 21 del mismo mes, informó hoy domingo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el Informe Semanal de su Vocería, la SHCP explicó que ese índice, medido con base en el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+), rompe así su racha alcista. El riesgo país es la diferencia que hay entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto de la que tiene la deuda pública de Estados Unidos, la cual se considera "libre" de riesgos. P.C. SHCP, riesgo país Aumentan 16% las exportaciones agroalimentarias de México a Japón Por Notimex México, DF. Las exportaciones de productos agroalimentarios de México a Japón aumentaron 16 por ciento durante el primer semestre de 2015, respecto a igual periodo del año previo, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). De acuerdo con datos de la Coordinación General de Asuntos Internacionales, agregó, entre enero y junio de 2015 se exportaron bienes agroalimentarios (incluyen agricultura, ganadería, pesca y agroindustria, principalmente) hacia Japón por un valor de 631 millones de dólares. P.C. exportaciones, sector agroalimentario El País La OPEP, dispuesta a dialogar para estabilizar el precio del petróleo SANDRO POZZI Nueva York 31 AGO 2015 - 20:08 CEST La volatilidad vuelve a apoderarse del mercado de la energía. Esta vez alimentada por la intención expresada por los miembros del cártel de la OPEP de discutir con otros productores de petróleo sobre la situación creada por el persistente desplome en los precios. La reacción fue inmediata. El barril de crudo de referencia en Estados Unidos pasó de cambiarse a 43,6 dólares al inicio de la sesión de este lunes a superar temporalmente los 48 dólares. P.C. OPEP, petróleo, precios China, los peligros de un gigante en plena transición MACARENA VIDAL LIY Pekín 30 AGO 2015 - 00:00 CEST El aleteo de una mariposa en Japón puede causar una tormenta en Nueva York, según la célebre premisa de la teoría del caos. Y las dudas sobre la marcha de la economía china pueden desatar un tsunami en las Bolsas mundiales. Esta semana se evaporaron más de tres billones de euros de la riqueza financiera global, y desde junio el mercado de Shanghái ha caído un 35%, más de dos billones. El hombre más rico de China, Wang Jianlin, perdió de un plumazo 3.100 millones de euros. Millones de pequeños inversores chinos vieron esfumarse sus beneficios, ya muy mermados tras las correcciones de junio y julio. P.C. China, sistema financiero